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“正对着我们小区的烟囱管，终于能重新
改道了，再也不用忍受油烟的气味了，”姑苏
区沧浪街道西美社区居民徐文华高兴地说。
近日，姑苏区举办了首场“社情民意联系日”
活动，党员干部与群众面对面交流，倾听群众
的心声与建议。沧浪街道针对收集到的202
条群众“心里话”，及时梳理，汇总形成问题清
单，并进行现场调研，推动协调，落实跟踪，切
实做到以行动取信于民，以聆听贴近于民，以
贴心服务于民。

排烟管道扰居民,立行立改解
民忧

苏州市会议中心在一幢楼顶新装了一套
排烟管道，而管道排烟口正对着柳巷35号小

区，从排烟口排出的油烟，经常顺风飘进居民
家中，对小区居民生活造成困扰。

该小区居民徐文华通过参加姑苏区的
首场“社情民意联系日”活动，把这件居民
们的“心头事”解决了。活动当天，西美社
区邀请到了苏州市会议中心党委副书记张
咏忠，他表示：“我们将尽快对油烟管道排
放方向进行改变，并在厨房等空间内安装
大功率的油烟净化设备，确保对老百姓的
影响降到最低。”

件件有落实，事事有回音。近日，西美社
区联合会议中心负责人，坚持问题导向，多次
实地走访，听取居民的意见，确定最终方案，
延伸烟气排放口与柳巷35号小区距离，并在
操作间内增加油烟净化设备。

及时解决垃圾投放、道路坑
洼等难题，提升居民幸福感

家住金狮社区东善长巷11号的居民张三
洪在金狮社区的“社情民意联系日”分会场上
则反映：“牌楼弄边上现有一个垃圾投放点，但
小游园改造工程即将启动，需要将垃圾投放点
围起来，后续将给居民垃圾丢放带来不便。”

据悉，小游园边上有牌楼弄、金狮河沿、东
采莲巷、东善长巷等百来户居民，垃圾投放需求
较大，部分居民担心如果不尽快设置新的点位，
会造成垃圾乱丢乱放。街道和社区相关负责人
经过实地查看，在小游园南侧绿化围挡外围确
立了新的垃圾投放点，并已将指示牌上墙。

“每天骑电瓶车早出晚归，而主干道路面

一直坑坑洼洼的。从女儿家回来快9点了，
天黑看不清道路，车子颠簸得非常厉害。”桂
花新村是始建于上世纪90年代的老新村，居
民姚玉芬今年76岁，依据“社情民意联系日”
这一平台，道出了困扰自己许久的“心声”，希
望社区尽快能把路面填补修缮好。

活动当天，桂花社区党委书记明确答复，
路面已经浇筑了混凝土，同时还会在路面铺
沥青，争取尽快把路面修好，让小区道路环境
更加安全、顺畅。下一步，沧浪街道将继续坚
持问题导向，依托“社情民意联系日”活动平
台，结合党员议事亭等载体，打通联系群众

“最后一米”，切实解决居民难题，提升居民生
活幸福感。 通讯员 薛皓月

扬子晚报/紫牛新闻记者 周晓青

9月30日，苏州姑苏区2021年“烈士纪
念日”活动暨“英名永传”保险发布仪式在金
瑞生烈士纪念广场举办。在庄严肃穆的烈
士纪念碑前，到场人员向为国捐躯的革命烈
士三鞠躬、敬献鲜花，表达敬仰之情。据悉，
姑苏区退役军人事务局通过综合“党建惠
军”联盟“朋友圈”，整合社会化拥军资源，在
全国率先推出首个“英名永传”系列保险并
投入使用。

目前，姑苏区共有登记在册115名烈士，
依托“心心向戎”退役军人工作品牌，姑苏区
退役军人事务局多措并举深化“戎耀”退役
军人拥军优属体系，开通“社会化+拥军”之
路，同时创新保障模式，开工建设金瑞生烈
士纪念园，详细记录革命先烈的赤胆忠诚和
奋斗历程，强化英雄烈士纪念设施红色教育
功能。

英烈纪念设施是鲜活的党史学习教育
教材，是宝贵的精神财富。今年以来，姑苏
区退役军人事务局以开展“我为姑苏发展做

什么”大讨论为契机，就如何调动社会力量
保护好、维护好、运用好辖区烈士纪念设施
进行了全方位思考。

据了解，“英名永传”保障产品由烈士荣
誉保护领域的法律费用保险和烈士设施损
坏的财产保险两块组成。其中，烈士荣誉的
法律保障总额为5万元，一旦发生烈士荣誉
受损引起的法律诉讼，相关法律服务费用经
当事人向区退役军人事务局申请后，可以在
额度内进行理赔。

率先列入财产险保障试点范围的有两
处红色设施，分别是金瑞生烈士纪念广场和
五卅路纪念碑，总保额为100万元，如因自然
灾害、意外事故、人为破坏导致的烈士纪念
设施的物质损坏，管理单位均可获得理赔，
以“退役军人+保险”的方式守护辖区珍贵红
色资源，让纪念旧址成为党史“教室”，让英
烈模范成为党史“教师”。

下一步，姑苏区退役军人事务局将进一
步聚焦新时代褒扬纪念工作，全面启动烈士

纪念设施保护管理，充分发挥辖区纪念设施
红色教育主阵地作用，大力宣传弘扬英烈事
迹精神，全力打造多领域跨界融合、各层级
优势互补、全区域高效协同的退役军人服务

发展平台，营造缅怀先烈、关爱烈属的浓厚
氛围，真正让烈士得到褒扬、让烈属感受到党
的关怀和温暖。 通讯员 杨玉静 张含笑

扬子晚报/紫牛新闻记者 周晓青

日前，上戏·至美教师艺术素养培训
中心、上戏·少儿表演社团、上戏·童星主
持社团、上戏·启梦舞美社团、上戏·星秀
雀舞社团在苏州市至德教育集团劳动路
实验小学揭牌成立。

今年5月，苏州国家历史名城保护
区、姑苏区教体文旅委与上海戏剧学院
签订合作办学协议，苏州市劳动路实验
小学挂牌为“上海戏剧学院附属姑苏实
验学校”。此次成立上戏“一基地四社
团”，是学校与上戏的进一步深化合作，
旨在加速艺术师资队伍成长，培养更多
优秀艺术人才。

活动现场特邀上海戏剧学院吴洪林教
授为区音乐教师开设了主题为《语言形象
与传播力》的课程。吴教授生动巧妙地阐

明什么是主持人的语言形象与传播力，以
及如何培养、提升主持人的表现力。深入
浅出、幽默风趣的课程精彩纷呈，真正体现
了具有吸引力、感染力和征服力的表达艺
术，引得现场一度掌声四溢。

在“至美表播艺创中心”，上海戏剧学院
田原老师为学生们开设了一堂别开生趣的
表演课，她从多个层面和大家分享知识和技
巧，师生在此过程中鉴赏、互动、感受、领悟，
教授深厚的艺术理论及丰富的艺术实践经
验让师生们感受到表演的无穷魅力。

劳动路实验小学秉持“发展儿童才
能，成就儿童梦想”的办学宗旨，对“小朱
雀娃”们开展丰富多彩的社团课程，丰富
学生的课外知识，更以苏州市前瞻性教
学改革实验项目——学习体验视角下的

“儿童才能教育”课程群的设计与实践为
抓手，大胆进行课程设置，科学精致地开
设各色精彩的社团活动。

“相信艺术综合主题课程的实施能够
不断提升师生的艺术感受力、鉴赏力、创
造力，以美育人，以文化人，将学校真正打
造成‘创造美’的摇篮。”苏州市至德教育
集团总校长杨建英表示，劳动路实验小学
校将以此为契机，紧扣与上戏合作的发展
机遇，深挖教育生态优化、特色品牌创建、
学校内涵发展等方面的潜力，努力打破教
育边界和壁垒，提升教育现代化水平，树
立质量立校、特色兴校的教育理念，以教
学为中心，以质量为生命，以育人为根本，
把学校建成教书育人的典范。

扬子晚报/紫牛新闻记者 顾秋萍

“刺绣之艺，吴中为盛”。9月26日，苏
州吴文化博物馆“匠艺”系列特展第二场
——“绣理江南—萦萦丝线絺华年”苏绣展
开幕。展览以蒋雪英、府向红、府涵璐师徒
三代的苏绣作品为依托，共展出苏绣精品
28件，携新一代苏绣艺人着力于打造“活”
的苏绣艺术，在“原生态”与“市场化”中寻
找契合点，推动苏绣实现更高层次的蜕变。

苏绣发源于吴县一带，已有2000多年
历史，是国家级非物质文化遗产之一，具有
图案秀丽、构思巧妙、绣工细致、针法活泼、
色彩清雅的独特风格。现今，历代苏绣大
师在历史的实践中不断摸索创新，以精湛
的技艺和突破性的思维探索苏绣更多元发
展的未来。比如展品《晓马》，是从事刺绣
艺术60多年、亚太地区手工业大师蒋雪英
的代表作之一，采用虚实结合的技法绣制，

前方骏马以散套和撕针为主，后方奔驰的
马群及地面以虚实针为主，画面兼具立体
感与朦胧感。

苏州市“苏绣”非物质文化遗产项目代
表性传承人府向红的《花影女袍》，以清代
形制对襟女袍褂为载体，融入地方文化与
当代美学设计理念，在云肩、挽袖、衣襟和
衣边等处，绣制着姿态各异的美人和童子，
在庭院间或嬉戏、或静坐、或阅读，终成一
幅动静结合的苏式“生活”立体画卷。府向
红的《万物生旗袍》，采用细平绣、管绣、纳
纱绣、虚实、滚针等多种针法，物象描写细
腻，庭园景致生动。

此次展览不仅包含蒋雪英、府向红、府
涵璐三位老师的苏绣作品，还有众多苏绣艺
人的作品，上面的一针一丝，凝聚了吴地艺
术审美之精髓，饱含苏绣艺人之巧思慧心。

本次展览将持续至11月28日。其间，
吴文化博物馆将开展展览配套学术讲座、
课程等丰富的社教活动，带领观众感受苏
绣工艺独特的历史价值和艺术魅力，让苏
绣艺术、匠艺精神以及非遗文化更好地传
承下去。扬子晚报/紫牛新闻记者 顾秋萍

守护珍贵红色资源守护珍贵红色资源
苏州姑苏区推出全国首个苏州姑苏区推出全国首个““英烈设施和荣誉英烈设施和荣誉””保险保险

吴文化博物馆苏绣展
带你走进江南人的锦绣年华

沧浪街道：倾听202条群众“心里话”，真心真情解民忧

上戏“一基地四社团”在劳动路实小揭牌成立

苏州高铁跑出“加速度”
连赴4座城市拜访交流

深圳、北京、重庆、广西，连日来，苏州市
相城区委常委、苏州高铁新城党工委书记梁
智垚一行步履不停先后赴4座城市与相关企
业洽谈项目合作，谋求发展机遇，赋能新经济
产业。

28日，相城区委常委、苏州高铁新城党
工委书记梁智垚带队前往广西某企业进行考
察，学习企业在绿色低碳产品研发、营销方面
的经验做法，并深入洽谈合作。座谈会上，梁
智垚表示：苏州高铁新城新经济产业基础雄
厚。当前，创新人才和科研院所已呈集聚之
势，希望未来能和企业在新能源、碳节能方面
开展深入合作，实现经济效益和生态效益的
双赢。

扬子晚报/紫牛新闻见习记者 梅方滢


